

Comunicado de prensa

La WHPA insta a la COP30 a construir sistemas de salud resilientes al clima y liderados por profesionales de la salud en el marco del Plan de Acción de Salud de Belém.

Ginebra, Suiza: 6 de noviembre de 2025—Al comenzar la 30ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP30) en Belém, Brasil, la Alianza Mundial de Profesiones de la Salud (WHPA) hace un llamado a los gobiernos y líderes mundiales para que garanticen que los profesionales de la salud sean el eje central de la implementación del Plan de Acción de Salud de Belém (BHAP), la nueva hoja de ruta global para sistemas de salud resilientes al clima y sostenibles.

La WHPA enfatiza la necesidad urgente de una acción coordinada para construir sistemas de salud resilientes al clima y liderados por profesionales de la salud, capaces de proteger tanto a los pacientes como a quienes los cuidan.

"Fortalecer, proteger e involucrar de manera significativa a los profesionales de la salud debe ser fundamental para la implementación nacional del Plan de Acción de Salud de Belém. Un personal sanitario seguro y con el apoyo necesario es esencial para salvaguardar tanto la seguridad del paciente como la sostenibilidad de los sistemas de salud en todo el mundo", afirmó el Dr. Otmar Kloiber, Presidente de la WHPA y Secretario General de la Asociación Médica Mundial.

La Alianza elogia el liderazgo de la Presidencia de la COP30 y de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en la elaboración del Plan de Acción de Salud de Belém, que se adoptará durante el Día de la Salud de la COP30, y celebra su firme enfoque en el fortalecimiento del personal sanitario como pilar de la resiliencia sanitaria mundial.

La WHPA insta a la OMS y a la Presidencia de la COP30 a que involucren formalmente a los profesionales de la salud y a sus organismos representativos en las próximas etapas de elaboración, implementación y seguimiento del Plan de Acción de Salud de Belém, y reitera su disposición a apoyar la traducción de dicho plan en acciones nacionales concretas.

Por último, la WHPA insta a todos los gobiernos a invertir en el personal de la salud, fortalecer la seguridad laboral e integrar las consideraciones sobre clima y salud en todas las políticas, garantizando así que los sistemas de salud estén preparados para las realidades del cambio climático.

Nota para los editores

La Alianza Mundial de Profesiones de la Salud (AMPS) reúne a las organizaciones mundiales que representan a los dentistas, enfermeros, farmacéuticos, fisioterapeutas y médicos del mundo y habla en nombre de más de 41 millones de profesionales de la salud en más de 130













países. La AMPS trabaja para mejorar la salud mundial y la calidad de la atención al paciente y facilita la colaboración entre las profesiones sanitarias y las principales partes interesadas.

www.whpa.org

Contacto de prensa

Joannah Caborn Wengler Directora de la Secretaría de la AMPS jcwengler@whpa.org +41 22 560 8147

[FIN]









